

Título: El Creyente Deficiente**Texto: 2ª Corintios 10****Tema: No Hay Creyente Sin Deficiencias.****Proposición General: Las deficiencias del Creyente sólo son evidentes para los demás.****Proposición Específica: Sin embargo, el creyente honesto va a Cristo para corregir lo que a Él no le agrade.****Introducción**

La predicación de hoy tiene un título que describe el caso de muchos creyentes que no saben que aún no han alcanzado la madurez, pero que sienten que ya pueden discutir temas teológicos, enseñar, e inclusive exhortar y regañar a otros creyentes.

Es como que las personas que menos practican la higiene personal se quejaron de que los demás no se lavaron las manos para comer. Jesús regañó a los Fariseos porque ellos criticaron a los discípulos por sentarse a comer sin lavarse las manos siete veces, mientras los mismos Fariseos estaban llenos de pecado interior; aunque muy limpios por fuera.

La historia de hoy es parecida a la de un músico, un mariachi, que le piden que toque una canción que él no se sabe, pero no quiere que los demás se den cuenta. Entonces, como no se sabe la canción, pide que le den la música escrita; la partitura. El problema es que cuando le dan la partitura, el mariachi dice que no sabe leer música; él pensaba que no le iban a traer la partitura y nadie se iba a dar cuenta de su deficiencia.

Es decir, parece que Pablo está respondiendo a alguien que habló mal de Pablo en la iglesia, pero que, al mismo tiempo, no está dando testimonio de ser un creyente en crecimiento; sólo está molestando a Pablo, hablando mal de él, y tratando de hacer que las personas no le presten atención, o que no se sometan a su autoridad. Todo esto, como una pantalla de humo para que no se fijen en él; como una distracción. Cómo no sabía cómo llamarle a este tipo de comportamiento, puse este párrafo en una aplicación de Inteligencia Artificial, y me sugirió 5 términos diferentes.

Desde calumnia, espíritu de división, hipocresía, manipulación, envidia espiritual. Entonces, en este capítulo, *Pablo está tratando con “Una actitud hipócrita, divisiva y*

manipuladora, motivada por envidia, que busca desacreditar a Pablo para distraer a los demás de su propia falta de testimonio y crecimiento espiritual.”¹

La Petición de Pablo

2ª Corintios 10:1-2

Pablo abre este capítulo con un ruego muy especial; de hecho, no parece que les pida mucho. Sin embargo, él está tratando de prevenir una confrontación personal. Pablo prefiere ser bastante claro, e inclusive agresivo en sus cartas, y ser manso en persona. Por eso les pide que eviten las actitudes, los comentarios, y las acciones que le lleven a “...*usar de aquella osadía con que estoy dispuesto a proceder resueltamente contra algunos que nos tienen como si anduviésemos según la carne*”. Es decir, había hermanos en la iglesia de Corinto que decían que Pablo estaba viviendo conforme a la carne, no conforme al espíritu.

Esta es una declaración muy fuerte acerca de cualquier hermano. Aunque se tenga evidencia de que un hermano tiene un estilo de vida que no le agrada a Dios, me parece que la disciplina en la iglesia se debe de mantener lo más confidencial posible para poder restaurar al hermano, y no para echar a perder su honra y reputación.

1ª Corintios 4:18-21

No es la primera vez que Pablo se enfrenta con esta situación en esta misma iglesia. Ya en la primera carta les había dicho que algunos de los miembros de esa congregación estaban envanecidos, se habían enorgullecido demasiado pensando, por un lado, que sus muchas palabras iban a demostrar que eran espirituales, y por el otro lado, pensando que Pablo no iba a regresar a la iglesia.

El problema que está enfrentando Pablo no sólo es de que algunos de la iglesia no sean espirituales, o que estén hablando mal de él. El problema es que ellos piensan que ahora pueden inclusive decirle qué hacer y qué no hacer. La idea de Pablo acerca del evangelio es totalmente diferente.

Romanos 14:17-19

Para Pablo, y para nosotros, como iglesia local, el evangelio debe de ser específicamente acerca de “*justicia, paz y gozo en el Espíritu Santo*”. Esto es, viviendo en una iglesia en la que

¹ ChatGPT, <https://chatgpt.com/?model=auto>

“ya no nos juzguemos más los unos a los otros, sino más bien decidid no poner tropiezo u ocasión de caer al hermano”. (v.13).

Es importante que recordemos este punto de vista de Pablo acerca de la vida de la iglesia porque, *la iglesia está para darle la gloria a Dios, y no para que unos nos demos la gloria a otros, ni tampoco para que la pasemos juzgando a los demás como si nosotros fuéramos perfectos.*

El Reto de Pablo

2ª Corintios 10:3-6

Pablo dice que está en la carne, es decir: está vivo, pero que no anda conforme a los deseos de la carne, antes bien, él está listo para

derribar argumentos

derribar toda altivez que se levanta contra el conocimiento de Dios

llevar cautivo todo pensamiento a la obediencia a Cristo,

pronto para castigar toda desobediencia

Obviamente que Pablo tiene la autoridad moral y espiritual, y toda la plenitud del Espíritu para poder atender a las personas que con argumentos y con orgullo se oponen al conocimiento de Dios, y para castigar toda la desobediencia. Pero, Pablo les dice: *Yo voy a hacer todo esto “cuando vuestra obediencia sea perfecta”.*

En Gálatas 2:20 Pablo dice que está crucificado con Cristo. En 1ª Corintios 11:1 Pablo dice imítenme porque yo estoy imitando a Cristo. Pero ellos, cuál es su testimonio. Ellos sólo querían que Pablo fuera de iglesia en iglesia a regañar a los demás creyentes, mientras que ellos mismos estaban lejos de vivir una vida que agradara a Dios.

2ª Corintios 10:7

Ellos no estaban viendo al hombre interior, ellos no estaban comparando las cosas espirituales con las cosas espirituales, sino que estaban viendo lo exterior. Un poco como legalismo con Fariseísmo combinados.

Algunas iglesias de nuestros días son así. Buscan que las personas se vean como creyentes, pero sólo por fuera. Imponen ciertos tipos de ropa, prohíben ciertas amistades, añaden tradiciones humanas, y utilizan el púlpito para hacer que las personas se sientan mal.

1º Samuel 16:6-7

Cuando Samuel fue enviado a ungir a David como rey, Samuel no sabía a quién iba a seleccionar Dios. Cuando vio al hermano mayor, alto, musculoso, parte del ejército, pensó que Dios lo había elegido a él. Pero Dios dijo claramente, “*Jehová no mira lo que mira el hombre; pues el hombre mira lo que está delante de sus ojos, pero Jehová mira el corazón*”.

Como creyentes, nosotros no debemos de juzgarnos entre nosotros, nosotros no vemos lo que Dios ve. Dios mira el corazón, y llama al que teme a Jehová

La Iglesia de Hoy

Si aplicamos esta enseñanza a nuestra iglesia, creo que podemos caer en diferentes extremismos, y caer en el error de juzgarnos unos a otros. Yo no sé cómo es que Dios le está hablando con esta palabra; es la que tocaba hoy, sin embargo, le invito a aplicarla no como iglesia, sino personalmente

2ª Timoteo 2:14-16

Pablo, en su última carta, nos exhorta a tres cosas:

- *exhortando a no contender sobre palabras que para nada aprovecha*

No te pongas a discutir con los hermanos acerca de cosas que no aprovechan. Yo le he dicho esto, si la discusión no va a afectar su salvación, entonces no vale la pena la discusión. En un funeral, un hermano dijo, “*La Biblia dice que Dios no nos va a dar más de lo que podemos soportar*”. Esto para demostrar que estaba fortalecido por Dios, y que podía soportar la pérdida de su ser querido.

El contexto de ese verso es la prueba, no un acto natural como la muerte de un ser querido de edad avanzada. Sin embargo, nada se ganaba con argumentar el pasaje en ese momento.

- *presentarte a Dios como obrero que no tiene de qué avergonzarse*

La mejor manera de estar bien delante de Dios es viviendo conforme a lo que dicen las Escrituras. Por eso, el obrero que no tiene nada de que avergonzarse maneja bien la Palabra de verdad. Un muchacho que quería hacerme creer que era cristiano me dijo una vez que él hacía todo lo que la Biblia decía. Entonces le pregunté, ¿Qué dice la Biblia? Y me contestó, *que me porte bien*. Eso no dice la Biblia, es más, no sé ni qué significa portarme bien.

- *evita profanas y vanas palabrerías, porque conducirán más y más a la impiedad.*

Cuando estamos en compañía de los amigos, es muy fácil dejar que la conversación se desvíe y nos lleve a hablar de temas que no convienen ni que se mencionen entre creyentes.

Esto no quiere decir que usted no puede tener una opinión acerca de algún tema que no esté relacionado con la iglesia o con Dios. Sin embargo, las palabras profanas, o las blasfemias, o las groserías, o las palabras que no aportan ningún valor a la vida de las personas deberían de evitarse. Pero por qué, Pastor, si sólo nos estamos divirtiendo, porque estas conversaciones inevitablemente conducen a la impiedad.

La vida del creyente se debe de medir individualmente, por el mismo creyente, presentándose a Dios de una manera honesta. Que pueda decir como el salmista: "... Júzgame, Oh Jehová, conforme a mi justicia, Y conforme a mi integridad" (Sal. 7:8)

Conclusión

En el capítulo 10, de la 2ª carta de Pablo a los corintios, *Pablo está tratando con "Una actitud hipócrita, divisiva y manipuladora, motivada por envidia, que busca desacreditar a Pablo para distraer a los demás de su propia falta de testimonio y crecimiento espiritual."*²

Así que Pablo les hace ruego muy especial; les pide que eviten las actitudes, los comentarios, y las acciones que le lleven a una confrontación personal en su visita porque decían que Pablo estaba viviendo conforme a la carne, no conforme al espíritu. Aunque se tenga evidencia de que un hermano tiene un estilo de vida que no le agrada a Dios, la disciplina en la iglesia debe poder restaurar al hermano sin echar a perder su honra y reputación.

Para Pablo, y para nosotros, como iglesia local, el evangelio debe de ser específicamente acerca de *"justicia, paz y gozo en el Espíritu Santo"*. Es importante que recordemos este punto de vista de Pablo acerca de la vida de la iglesia porque, *la iglesia está para darle la gloria a Dios, y no para que unos nos demos la gloria a otros, ni tampoco para que la pasemos juzgando a los demás como si nosotros fuéramos perfectos.*

Pablo dice que está en la carne, es decir: está vivo, pero que no anda conforme a los deseos de la carne, antes bien, él está listo para corregir a otros. Pero, Pablo les dice: *Yo voy a hacer todo esto "cuando vuestra obediencia sea perfecta"*. Ellos sólo querían que Pablo fuera de iglesia en iglesia a regañar a los demás creyentes, mientras que ellos mismos estaban lejos de vivir una vida que agradara a Dios. *Como creyentes, nosotros no debemos de juzgarnos entre nosotros, nosotros no vemos lo que Dios ve. Dios mira el corazón, y llama al que teme a Jehová.* Le invito a aplicar la Palabra de Dios no como iglesia, sino personalmente. Que estemos

² ChatGPT, <https://chatgpt.com/?model=auto>

listos para *exhortar a no contender sobre palabras que para nada aprovechan, a presentarte a Dios como obrero que no tiene de qué avergonzarse, y a evita profanas y vanas palabrerías, porque conducirán más y más a la impiedad.*

La vida del creyente se debe de medir individualmente, por el mismo creyente, presentándose a Dios de una manera honesta. Que pueda decir como el salmista: "... Júzgame, Oh Jehová, conforme a mi justicia, Y conforme a mi integridad" (Sal. 7:8)

Las deficiencias del Creyente sólo son evidentes para los demás. Sin embargo, el creyente honesto va a Cristo para corregir lo que a Él no le agrade.